

かしわ もり  
**柏葉の杜**



学校だより 第8号  
八頭町立八東小学校  
令和4年10月28日

☆校訓  
『自主 創造 根気』

## 充実の秋！そして読書の秋

校長 谷口 達哉

心がほっこりと癒やされる「紅葉の季節」となりました。

先日の修学旅行では、行事の持つ力を実感しました。3年振りとなる関西方面。事前学習は勿論、体調管理も万全に整えていた6年生。旅行中の快晴は、子供たちの準備と心がけがもたらした、神様のご褒美だと感じました。20名全員が元気で、動きがよくて協力もしっかりできました。楽しい雰囲気、見学にじっくりと集中する姿は、さすが6年生でした。旅行の様子はHPで紹介しています。ぜひご覧ください。



今回は、修学旅行の意義について調べてみました。どうやら修学旅行は「日本独自の文化」のようです。当然のように実施してきましたが、意義・目的については次の文言が根拠となっています。



□文部科学省からの告示・通達 1998年

「平素と異なる生活環境の中であって見聞を広げ、集団生活のきまりを守り、公衆道徳について望ましい体験を得ること」

要約すると、次の3点になります。

- ①本物&体験で知識を広げる ②集団生活のきまりを守る ③社会生活ルールの実体験



今回の旅では、①の「百聞は一見にしかず」は勿論のこと、③の社会生活のルール体験も大事にしました。カードキーはよい教材でした。広い世界に触れて、いろいろな人との交流を通し、人としての幅を広げて帰ってきたように感じます。

ちなみに、日本初の修学旅行は、1886年の東京師範学校（現筑波大）が実施した銚子方面での11泊12日の「長途遠足」だそうです。さすがに時代を反映して「行軍訓練」の意味合いが強かったようですが、同時に「気象・鉱物・生物等の学術研究」も重要視されていたそうです。

◇「読書の秋」… 唐の韓愈(かんゆ)という人の詩に、「燈火(とうか)親しむべし」という一節があります。その意味は、「涼しさが気持ちよい秋の夜長は、あかりをつけて本を読むのに適している」ということで、韓愈が息子に対して勉強を勧めた言葉として知られています。

現代では、多くの画像や動画が子供たちの周りにあふれています。もちろん、人の感性に響き、感動するものもたくさんあります。しかし、私は今こそ「活字の持つ有効性」について捉え直しをして、多くの本好きの子供たちを育てたいと考えています。活字は映像等に比べて、圧倒的に情報量が少ないものです。そのため、「創造力や思考力を働かせながら読み進めること」が必要になります。マイケル・ジャクソンが言った、「本を読めば、心の中で旅することができる」という素晴らしい世界がそこにはあります。この秋は、親子仲よく、新しい1ページを開いてみませんか？

## ～ 人権教育参観日へのご参加 ありがとうございました ～



今年度は久しぶりに、学習公開・教育講演会・学年懇談会とも開催することができました。たくさんのご参加に、心より感謝いたします。

人権教育は、自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができること、そして、知っているだけではなくて具体的な行動や態度として考えていくことが大切です。日々の生活や様々な教育活動を通して、人権について考える必要があると思います。

人権講演会は、鳥取県ケータイ・インターネット教育推進員 垣本雅史様にご講演いただきました。親子でスマホやネットとのつきあい方について考えるきっかけをいただきました。まず、「知ること」、そして、親子で話し合っってルールを決めることが必要だと教えていただきました。是非、実行をしてください！

## 5, 6年 朝新聞タイムを実施中！！



月に1回、5, 6年生が朝の読書の時間に、学校に届く新聞を読んでいます。読みたい情報を選び、活字を落ち着いて読む時間となっています。徐々に、社会や地域の情報へ興味を持ったり、情報を自分の考えに取り入れれたりできることを期待しています。

シーンと、張りのある教室空間です。

## 文化芸術事業 ～アナンシと5～

「鳥の劇場」をお迎えして、ジャマイカの民話「アナンシと5」の劇を鑑賞しました。体文ステージから床までの大きな空間を使い、迫力ある表現を間近で観ることができました。



その後は、ワークショップ。劇に登場した動物になったり、6秒かけて倒れる表現をしたりと、全員が身体を使って楽しみました。恥ずかしそうな児童もいましたが、生き生きと笑顔で楽しめている児童の姿が印象的でした。



「学びの発表会」で、声を出すことや、堂々と発表することに、活かしていければと思います。

☆八東小ホームページ

“ほぼ毎日・更新中”



## ☆ 望遠鏡で月の観察 ☆

校長室に保存されてきた、名誉町民本田實さんゆかりの望遠鏡を使って、4年生が月の観察をしました。「本田實顕彰会」の多賀さんと山脇さんをお迎えし、本田實さんについても教えていただきました。長年八東小で保管されてきた望遠鏡は、この秋オープンする「アートフルやず」へ移動展示されることになっています。



## < 6年生 修学旅行 >

10月20・21日に、晴天の中、6年生全員(20名)で、修学旅行へ行ってきました。

江崎グリコ本社、東大寺、金閣寺、京都大学など、関西方面へ。学校外で様々な人と出会い、施設や歴史を知り、学びをひろげ経験をし、2日間でぐっと成長して帰ってきました。子供たちからは「楽しかった！」の声が多く聞かれています。小学校生活の大切な思い出になったことと思います。



## ◎ 11月の行事予定

- 1日(火) 全校集会 防災訓練(地震)
- 2日(水) 全校遠足(お弁当)
- 3日(木) 文化の日
- 4日(金) 遠足予備日(お弁当)
- 9日(水) 校内授業研究会2年
- 10日(木) 委員会活動
- 15日(火) 5, 6年総練習前日準備
- 16日(水) 学びの発表会総練習
- 17日(木) クラブ活動 5, 6年朝新聞
- 19日(土) 学びの発表会
- 21日(月) 振替休業日
- 23日(水) 勤労感謝の日
- 25日(金) 代表委員会



毎週木曜日は、Veaディー(ALT)

8のつく日は やずっ子チャレンジの日